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以更多的办法吸引更多人才
社区居家养老寻求更大突破
进一步加大力度治理停车难

如何更有底气地
喊出“高质量发展看无
锡”“高品质生活在无
锡”“高效能治理有无
锡”？昨天下午，参加
无锡市十四届政协五
次会议的委员们举行
分组讨论，聚焦热点话
题，各抒己见。

人才助力

为太湖湾科创带集聚力量

创新驱动，致力
建设太湖湾科创带是委员们关
注的热点。产业聚人才，人才兴
产业，深入实施太湖湾科创带建
设，吸引创新人才至关重要。而
高铁、城际等交通工具普及带来
的人才“虹吸现象”，本地高校等
人才培养载体相对较少，各城市
间人才资源竞争激烈等因素，影
响无锡集聚创新人才。

民建无锡市委：
在深入实施“太湖人才计划”升
级版和优秀大学生“锡引”工

程，坚持招才引智和招商引资
并举的基础上，还要注意不同
人才政策之间的协调统一，优
化现有各类人才政策，创新人
才引进合作政策。例如，科研
人员飞地研究支持等柔性引才
模式。另一方面，在引进人才
的过程中，要注意不同层次、不
同类别创新人才梯队建设。既
要关注高端创新人才，也要关
注技术型人才。

无锡经济开发区党工委副
书记杨建平：经开区作为太湖湾
科创带的主力军、主战场，将在

引进高端人才、培育高端产业上
进一步策应太湖湾科创带的建
设。未来，经开区将重点聚焦数
字经济、总部经济、服务经济和
创客经济，加快科创载体的建
设，在“十四五”期间建设200万
平方米的高端科创载体。与此
同时，计划引进20万高端人才，
并为其打造良好的成长环境。
让他们在经开区有发展机会，有
更好的生活空间，能享受更好的
人才政策，通过高端人才，集聚
高端产业，推动科产城人更加深
度融合。

【现状】

【建议】

居家养老

寻找应对老龄化最佳办法

“促进居民收入
水平稳步提高，加快实现公共
服务高位均衡”。在昨天下午
的分组讨论中，许多委员都谈
到养老的话题。受传统文化的
影响，我国大多数老年人更倾
向于居住在自己家里，以家庭
为基础、以社区为依托的居家
养老，才应该成为构建养老服
务体系的“大头”。但目前因为
思想认识、政策扶持力度，以及
经营模式模糊等多方面的原
因，我市在社区居家养老方面

尚未取得良好的成效。

无锡市总商会副
会长王展来：要做好社区居家养
老服务，应立足于“居家-社区-
机构”三级联动机制的建立。其
中，政府要整合优质养老服务资
源，支持养老机构将专业服务延
伸到家庭，大力发展“家庭养老
床位”。在家庭、社区、养老机构
之间形成衔接有序、功能互补的
联动服务网络。可以配合全市
长护险政策的推广，鼓励引导社

会力量在社区投入，设立配备专
业医护人员的护理站、照料中
心，并建立有偿服务结算标准及
服务监督考核机制，让社会力量
成为社区居家养老服务的真正
主体。

在建立现代化的居家养老
体系时，要利用物联网、互联网
等先进技术，将其深度嵌入社区
居家养老服务，为居家老年人提
供包括紧急救援、日常照护、家
政服务、康娱文化、法律咨询、精
神慰藉等方面的服务项目。

【现状】

【建议】

城市交通

进一步推进治理停车难

随着经济社会的
快速发展，人民生活水平不断提
高，居民私家车保有量迅速增
加，城市交通和停车问题正面临
着新挑战。老城区原有的市政
道路宽度不够，无法划定临时停
车区域；部分商铺和个人私自圈
占公共车位；商场、住宅区特别
是老旧小区等人群集聚地缺乏
足够的停车位。停车难问题不
仅严重影响了市民的生活品质，
也给城市进一步实现高质量发
展带来了阻碍。

政协委员李兰
萍：如何从顶层设计出发，通过
高效能治理加强无锡社会停车
整体的规划建设？一方面要应
建尽建，政府统筹规划老旧小
区，改造利用边角区域，引进社
会资本建设停车位；另一方面要
应用尽用，由政府牵头，鼓励企

事业单位在8小时工作制以外，
向社会开放停车场，收费标准
由政府统一核价。此外，她建
议对路边停车、占道停车等行
为严管、严治、严惩，提高违章停
车成本。

政协委员冯建昌：立体停车
是当今一些先行城市缓解停车
难题的有效途径。今年起，无
锡停车设施要以传统的停车场
和智能立体停车场结合为主，尤
其是老城区和各市区核心区，要

大力推动先进智能立体停车库
发展。

无锡市市政公用产业集团
有限公司党委书记、政协委员周
乙新：城市治理的精细化程度从
交通状况中可见一斑。无锡在
促进交通顺畅度上还有提升空
间。例如，交通信号时间间隔设
置可根据交通流量状况作动态
优化调整；地面标线设计也需贴
合路况进行合理规划。

(晚报记者 汪自力 陈钰洁)

【现状】

【建议】

加快体育公园建设

无锡早在2015年就被命名为江苏省首
批“公共体育服务体系示范区”，实现“10分
钟体育健身圈”城乡社区行政村全覆盖。
目前，无锡人均拥有体育设施面积和经常
参加体育锻炼人口比例均领先全国。但当
前无锡的体育公园数量仍不够，主要原因
是建设资金投入大，投资收益回报周期较
长，对社会资本缺乏吸引力。其次是体育
产业市场不够成熟，使整个体育产业规模
无法扩大。

政协委员张百启建议，进一步加大体
育公园建设投入，根据各街镇区域优势、群
体特征、功能需求和设施需求，完善体育公
园功能布局；不断策划新颖的、具有锡城特
色、具有社会影响力的群体性体育活动。
如山地骑行基地、马拉松赛道、定向越野基
地等，多推出具有年度性、季节性的体育赛
事活动。

以“积分制”鼓励垃圾分类

生活垃圾家庭分类难点在源头的家庭
分类、中间的分类运输、末端的分类处理这
三个方面。家庭分类称得上是整个系统关
键的“100米”。

政协委员陈富满提出，为调动广大居
民主动参与垃圾分类的积极性，建议建立
奖励激励机制，借助大数据技术，以居民身
份证或社保号为基础，设立生活垃圾分类

“绿色账户”，推行生活垃圾分类积分制，制
定具有可操作性的分类兑换积分细则，如
居民将可回收垃圾分类打包贴上专属二维
码标签并扫码投放、自愿参加垃圾分类志
愿服务和公益性宣传等，可获得相应积分
并直接存入居民绿色账户，积分可兑换粮
油米面等生活用品等。

地铁早日西延至胡埭

无锡地铁2号线是无锡主城区轨道交
通东西向的主轴骨干线，根据无锡市城市
轨道交通第三轮建设规划相关的招标公
告，将建设其东延线，但西延线尚未规划。

政协委员陈承红、戴红霞等建议，胡埭
镇位于无锡最西端，处于锡宜交通的“主动
脉”上，对于锡宜的产业分布格局和上下联
动有重要影响。由于滨湖区其他街道和乡
镇区域功能改造，大量企业入驻胡埭工业
园，有职工2万余人，他们大多住在市区。
目前，到园区的公路上下班高峰拥堵严
重。建议尽快启动2号线西延至胡埭的论
证、规划和设计。建成后，也将大大缓解藕
塘职教园区周末和节假日的“公交潮汐”，
给数万师生出行带来极大的便利。

（汪自力 陈钰洁）

““无人值守无人值守、、自助缴费自助缴费””的智能化停车模式的智能化停车模式。。（（还月亮还月亮 摄摄））


